

Aktuelles aus der VME-Stiftung

2/2022

Schweißkurs für Techniklehrkräfte



In Kooperation mit den Berufsbildenden Schulen des Landkreises Osnabrück – BBS Brinkstraße fand kürzlich ein eintägiger Schweißkurs für Techniklehrkräfte in der Metallwerkstatt der BBS Brinkstraße statt. Lukas Tönnies, Fachbereichsleiter Metalltechnik, stellte den 20 teilnehmenden Lehrkräften verschiedene Schweißverfahren vor und gab wertvolle Tipps zur Anschaffung von Schweißgeräten. Im Anschluss leiteten die Fachpraxislehrkräfte Hermann Denning und Harald Igel das Schweißen an. Nachmittags war Zeit für Austausch im Netzwerk: Die Lehrkräfte berichteten von ihren Erfahrungen und besprachen, welche Schweißverfahren sich für den Einsatz im Unterricht eignen. Zum Schluss stand ein Rundgang durch die Fachräume der BBS Brinkstraße auf dem Programm. Am Ende war klar: Es soll ein weiteres Treffen in der Brinkstraße geben, um die Themen Schweißen und Hartlöten zu vertiefen. Das [Netzwerk Techniklehrkräfte](#) möchte sich bald wieder treffen, um den Austausch zu verschiedenen Themen zu stärken. Neue Techniklehrkräfte sind immer willkommen – nehmen Sie gerne Kontakt mit uns auf: Christina Suthe, ☎ 0541-6003511, ✉ suthe@vme-stiftung.de.



Ausbildungsplätze: fast 40 % unbesetzt



Seit 2013 ist die Zahl der gemeldeten unbesetzten Ausbildungsstellen kontinuierlich gestiegen. Im vergangenen Jahr waren es laut einer Studie des Instituts der deutschen Wirtschaft 63.000 unbesetzte Stellen, knapp 12 % des Ausbildungsangebots. Laut

[IW-Studie](#) ist das Problem jedoch deutlich größer: Würden auch diejenigen Stellen betrachtet, die aus vielfältigen Gründen nicht bei den Arbeitsagenturen gemeldet werden, läge der Anteil bei knapp 40 %. Die Empfehlung: Jugendliche sollten sich bei der Wahl einer beruflichen Ausbildung noch mehr am Bedarf des Arbeitsmarktes orientieren, weil sie dann sowohl bessere Chancen auf einen Ausbildungsplatz als auch später auf dem Arbeitsmarkt hätten. Denn Betriebe bieten vor allem in denjenigen Berufen Ausbildungsplätze an, in denen sie Fachkräfte benötigen.

Kurz notiert



Der Termin für unsere nächste interaktive, kostenlose Online-Fortbildung für Lehrkräfte steht fest:

„Hätte George Washington doch Instagram gehabt – Instagram, Twitter und Snapchat im Unterricht einsetzen“

30.06.2022, 15.30 - 17.30 Uhr

Melden Sie sich gerne an (Verena Gerve, ✉ gerve@vme-stiftung.de)! Weitere Infos finden Sie [hier](#).

IdeenExpo 2022 wieder live auf dem Messegelände Hannover

Nach drei Jahren Pandemie-Pause kehrt Europas größtes Jugend-Event für Technik und Naturwissenschaften auf das Messegelände in Hannover zurück. Unter dem Slogan „Mach doch einfach!“ können sich junge Menschen vom 2. - 10. Juli über Berufsperspektiven, Ausbildungs- und Studienmöglichkeiten informieren. Hunderte Mitmach-Exponate von Unternehmen, Hochschulen und wissenschaftlichen Einrichtungen laden zum Ausprobieren und Erforschen ein. Neu sind bei der achten IdeenExpo die Themenbereiche „Planet Nachhaltigkeit“ und „Faszination Weltraum“. Zum 65-jährigen Bestehen der Raumfahrt geht es hier u. a. um das klimaneutrale Fliegen, die Erforschung der Planeten und Weltraumschrott. Ein Highlight wird der Kuppeldome sein, in dem die Besucher den Alltag auf der Raumstation ISS miterleben können. Mehr unter <https://www.ideenexpo.de/>.



19.05.2022

Redaktion: S. Stöhr (V.i.S.d.P.), B. Grabowski

Die VME-Stiftung als Bildungsstiftung des Arbeitgeberverbands der regionalen Metall- und Elektroindustrie setzt sich für die Förderung von Nachwuchskräften ein und stärkt naturwissenschaftlich-technische Bildung.

Bohmer Straße 11
49074 Osnabrück
Telefon (0541) 7 70 68-0

www.vme-stiftung.de